



Gruppe im Rat der Stadt Hameln

Herrn
Oberbürgermeister
Claudio Griese
Rathausplatz 1

31785 Hameln

Hameln, 15. August 2022

Soziale Notlagen abfedern – Zügig Energie- Härtefallfonds auch in Hameln einrichten

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Griese,

hiermit stellt die Gruppe SPD / Bündnis 90 Die Grünen im Rat der Stadt Hameln folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung im Fachausschuss, VA und Rat:

Die Verwaltung wird beauftragt, umgehend einen Energiehilfe-Härtefallfonds einzurichten. Die durch die Niedersächsische Landesregierung in Aussicht gestellte Förderung in Höhe von 50 Millionen zur Unterstützung lokaler Härtefallfonds soll hierbei einbezogen werden. Die Einrichtung und konkrete Ausgestaltung eines lokalen Härtefallfonds soll mit dem Landkreis Hameln-Pyrmont als Sozialhilfeträger abgesprochen werden. Die Stadtwerke sind bei dieser Aufgabe eng einzubinden.

Begründung:

Die massiven Preissteigerungen in vielen Bereichen des Lebens sorgen bei nahezu allen Bürgerinnen und Bürgern aktuell für große Sorgen, teilweise zu Existenzängsten. Es ist unsere Aufgabe, die aus der Energiekrise resultierende soziale Krise bestmöglich abzufedern. Das Konzept der "Härtefallfonds" für die aktuelle Krise hat die Niedersächsische Landesregierung gemeinsam mit Kommunen, Wirtschaft, Gewerkschaften, Sozialverbänden, Energieversorgern und weiteren PartnerInnen erarbeitet.

Wir sind überzeugt, dass auch bei uns in Hameln die Einrichtung eines lokalen Härtefallfonds dabei helfen würde, in Not geratene Menschen in dieser besonders schweren und herausfordernden Lage die dringend benötigte Unterstützung zukommen zu lassen. Unser Ziel muss sein, mit aller Kraft bestehende soziale Notlagen abzufedern und die Entstehung weiterer Notlagen bestmöglich zu verhindern.



Gruppe im Rat der Stadt Hameln

Die Hamelner Bürgerinnen und Bürger können bei der Einrichtung eines entsprechenden Fonds von der in Aussicht gestellten Landesförderung für lokale Härtefallfonds profitieren. Mit den aktuell in Aussicht gestellten 50 Millionen Euro werden lokale Fonds mit einem Anteil vom 1/3 vom Land Niedersachsen finanziell unterstützt.

Lokale Härtefallfonds flankieren damit den auf Landesebene durch die Landesregierung einzurichtenden Energiehilfe-Notfallfonds, für den die Landesregierung insgesamt noch in diesem Jahr zunächst bis zu 100 Millionen Euro bereitstellen wird.

Die finanziellen Mittel für den lokalen Härtefallfonds müssen im bestehenden Haushalt umgewidmet werden oder sind entsprechend durch einen Nachtragshaushalt zu beschließen.

Mit freundlichen Grüßen

SPD-Fraktion im Rat
der Stadt Hameln

Wilfried Binder
Fraktionsvorsitzender

Fraktion Bündnis 90 Die Grünen
im Rat der Stadt Hameln

Anett Dreisvogl
Fraktionsvorsitzende